

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Dalam penelitian ini, peneliti memakai jenis penelitian kualitatif deskriptif melalui studi pustaka. Adapun pendekatan yang digunakan adalah kualitatif. Penelitian deskriptif berguna untuk menguraikan setiap fakta yang ada, baik ilmiah maupun non ilmiah yang meliputi aktivitas, karakteristik, hubungan, perubahan, perbedaan, dan kesamaan antar fakta yang ada.<sup>45</sup> Sedangkan pendekatan kualitatif ini nantinya akan menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata yang ditulis maupun lisan dari subjek penelitian.<sup>46</sup>

Tahapan dalam penelitian dilakukan dengan menghimpun berbagai sumber pustaka primer maupun sekunder sebelum akhirnya dilakukan klasifikasi data. Jenis dan pendekatan ini penelitian pilih karena peneliti bermaksud memberikan gambaran secara terperinci terhadap data yang diperoleh selama proses penelitian.

#### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek adalah batasan yang berupa sesuatu atau seseorang sebagai tempat melekatnya variabel penelitian.<sup>47</sup> Subjek di dalam penelitian yang dilakukan ini

---

<sup>45</sup>Nana Syaodih Sukmadinata, *Metode Penelitian Pendidikan* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2017), h. 72.

<sup>46</sup>Lexy J Moleong, *Metodologi Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2000), h. 3.

<sup>47</sup>Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2016), h. 26.

adalah akun Tiktok @basyasman00 dan video dakwah di dalamnya.

Sedangkan objek atau variabel penelitian adalah suatu hal yang menjadi pokok dari masalah penelitian.<sup>48</sup> Objek dalam penelitian yang dilakukan ini adalah komunikasi dakwah pada video di akun Tiktok @basyasman00 yang meliputi bentuk dan efek komunikasi dakwah serta pemanfaatan fitur Tiktok di dalamnya.

### **C. Data dan Sumber Data**

Data primer adalah data yang dihasilkan melalui sumber primer atau pihak pertama yang memberikan data langsung kepada peneliti tanpa melalui perantara.<sup>49</sup> Data primer dalam penelitian ini adalah komunikasi dakwah Husain yang meliputi bentuk komunikasi dakwah, efek, dan juga pemanfaatan fitur Tiktok. Adapun sumber primernya adalah akun Tiktok @basyasman00 dan 10 video dakwah yang diunggah pada tahun 2022.

Sedangkan data sekunder dihasilkan dari sumber sekunder atau pihak kedua yang memberikan data tidak langsung kepada peneliti, misalnya melalui pihak lain ataupun dokumen.<sup>50</sup> Data sekunder dalam penelitian ini meliputi biodata, riwayat hidup, dan perjalanan karir Husain selaku pemilik akun Tiktok @basyasman00. Sumber sekunder dalam penelitian ini adalah berbagai bahan bacaan offline maupun online, seperti buku, jurnal, skripsi, internet, dan dokumen lainnya sebagai pelengkap dari data yang dihasilkan dari sumber primer.

---

<sup>48</sup>Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), h. 48.

<sup>49</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2019), h. 296.

<sup>50</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif,....*, h. 296.

## **D. Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Observasi**

Pengumpulan data dengan cara observasi diimplementasikan melalui pengamatan dan pendataan secara terstruktur sesuatu yang diteliti.<sup>51</sup> Objek observasi di dalam penelitian ini adalah 10 video dakwah pada akun Tiktok @basyasman00. Adapun jenis observasi yang dimanfaatkan di dalam penelitian ini adalah observasi non partisipasi, di mana peneliti hanya sekedar mengamati tanpa ikut berperan aktif di dalamnya. Selain itu, peneliti juga menggunakan teknik observasi sistematis yang dilakukan dengan beberapa faktor yang telah diatur berdasarkan kategori atau klasifikasi.

### **2. Studi Pustaka**

Pengumpulan data dengan cara studi pustaka diimplementasikan melalui buku atau bahan referensi lain sebagai penyokong data dalam penelitian yang dilakukan. Di dalam penelitian yang dilakukan ini, studi pustaka dilakukan dengan mencari, membaca, dan juga mengumpulkan data yang diperlukan dari beberapa sumber referensi online maupun offline, seperti misalnya skripsi terdahulu dan juga *internet searching*. Adapun data penunjang yang diperlukan di dalam penelitian ini berupa biodata, riwayat hidup, dan perjalanan karir Husain.

---

<sup>51</sup>Husaini Usman dan Purnomo Setiady Akbar, *Metodologi Penelitian Sosial* (Jakarta: Bumi Aksara, 2017), h. 90.

### 3. Dokumentasi

Pengumpulan data dengan cara dokumentasi diimplementasikan dengan mengambil data yang didapat melalui dokumen.<sup>52</sup> Dokumen yang digunakan dapat berupa karya tulis, gambar, maupun hasil karya fenomenal dari seorang atau sekelompok pihak.<sup>53</sup> Teknik dokumentasi dalam penelitian ini dimanfaatkan untuk mengumpulkan berbagai dokumen pendukung berupa *screenshot* dan foto atau gambar penunjang yang diunduh dari internet.

### E. Analisis Data

Bogdan memberikan pendapat bahwa analisis data merupakan serangkaian aktivitas dalam mencari, menemukan, dan kemudian menyusun secara terstruktur data tersebut agar mudah untuk dibaca dan dimengerti sehingga dapat disampaikan kepada pihak lain.<sup>54</sup> Analisis data dalam penelitian ini akan dilakukan melalui serangkaian proses sebagai berikut :

#### 1. Pengumpulan Data

Proses awal dalam menganalisis data adalah dengan melakukan pengumpulan terhadap data yang diperlukan dalam penelitian. Pengumpulan data di sini dilakukan melalui tiga macam teknik, yaitu observasi atau pengamatan secara mendalam terhadap subjek dan objek

---

<sup>52</sup>Husaini Usman dan Purnomo Setiady Akbar, *Metodologi Penelitian Sosial*, h. 106.

<sup>53</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif...*, h. 314.

<sup>54</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif...*, h. 319.

penelitian, studi pustaka dengan mencari data tambahan yang diperlukan dari berbagai bahan bacaan, dan juga dokumentasi untuk mengumpulkan data pelengkap berupa foto atau gambar.

## **2. Reduksi Data**

Setelah data-data yang diperlukan terkumpul semua, maka selanjutnya data-data tersebut akan melalui proses reduksi, yaitu proses merangkum, memilih, dan memilah data yang memang diperlukan. Dengan adanya proses reduksi ini, data yang telah dirangkum akan memberikan gambaran kepada peneliti terkait data yang dirasa telah sempurna dan juga data yang masih belum sempurna atau masih kurang.

## **3. Penyajian Data**

Data yang telah melalui proses reduksi kemudian akan dipresentasikan ke dalam sebuah tabel menurut klasifikasi tertentu menurut rumusan masalah dan juga teori yang digunakan dalam penelitian.

## **4. Penarikan Kesimpulan**

Proses akhir dari serangkaian panjang proses dalam analisis data adalah penarikan kesimpulan. Data yang telah dipresentasikan kemudian akan dikaji lebih lanjut menggunakan metode analisis deskriptif dengan pendekatan kualitatif sesuai dengan teori yang peneliti gunakan di dalam penelitian ini. Hingga akhirnya peneliti akan menarik kesimpulan atau jawaban dari permasalahan dalam penelitian ini.